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Tagesordnung 
 

TOP 1:  Erstattung des Jahresberichtes durch die Vorsitzenden 
 

TOP 2:  Kassenbericht durch den Finanzreferenten 
 

TOP 3:  Bericht der Kassenprüfer 
 

TOP 4:  Bericht der einzelnen Abteilungsleiter 
 

TOP 5:  Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer für das Jahr 2023 
 

TOP 6:  Beschlussfassung über Anträge 

Zum Zeitpunkt des Erstellens dieses Berichtshefts liegt den Vorsitzenden (noch) 
kein Antrag vor. 

Anträge müssen gemäß § 18 Abs. (2) unserer Satzung bis spätestens 2 Wochen 
vor der Generalsversammlung bei einem der beiden Vorsitzenden schriftlich 
eingereicht werden und von 10 Mitgliedern unterzeichnet sein. 

 

TOP 7:  Kandidatenvorstellung für die Wahl des Vorstandes des SV 1848 Bad Buchau 
 

TOP 8:  Neuwahlen des Vorstandes und der Beisitzer 
 

TOP 9:  Ehrungen 
 

TOP 10: Verschiedenes 
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Vorstand 
 

Vorsitzende:     Gesa Fritzsche 

Vorsitzender:     Wolfgang Lipke 

Pressewart:     Dr. Norbert Gäng 

Schriftführer:    Alexander Menz 

Finanzreferent:    Mathias Kopf 

Jugendleiter:     Dietmar Rief 

Jugendsprecher:    Johannes Blank 

 

 

Beisitzer 

Versicherungen:    Markus Fechter 

Kooperation Schule / Verein:   Andreas Berdami 

Stadtlauf:     Guido Winzenried 

Förderverein Fußball:    Uwe Bohner 

Übungsleiterpauschale:   Thomas Schirmer 

 

 

Abteilungsleiter: 

Faustball:     Gerhard Kienzler 

Fußball:     Christian Contzen 

Handball:     Patrick Haas 

Schwimmen:     Sarah Müller 

Skisport:     Thomas Beck 

Turnen:     Heike Diem 

Volleyball + Badminton:   Manuel Contzen (bis Juni 2023), Max Wiest (ab Juli 2023) 
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Bericht des Vorstandes 2024 
– 175-Jahre SV Bad Buchau 2023 
 

In unseren Verein und das Vereinswesen ist im Jahr 2023 wieder „Normalität“ eingetreten. 
Aktuell ist es kaum mehr vorstellbar, dass wir Covid-19-Hygienekonzepte erarbeiten und 
Versammlungen nur unter strengen Auflagen abhalten konnten. Es ist sehr erfreulich, dass alle 
Sportler wieder ihrer Freizeitbetätigung ohne Einschränkungen nachgehen können. 

Der Vorstand hat sich im Jahr 2023 zu genau vier Sitzungen versammelt, damit konnte der laut 
Satzung vorgesehene Turnus von „einmal vierteljährlich“ wieder eingehalten werden. Die 
Sitzungen waren von einem konstruktiven Diskurs und gegenseitigem Respekt geprägt. Es 
waren – wie in den Vorjahren auch - erfreulicherweise immer fast alle Abteilungen und 
Vorstände vertreten. Nach wie vor erfüllen die gewählten Vertreter des SV 1848 Bad Buchau 
am Federsee e.V. mit viel Engagement des Einzelnen ihr Ehrenamt. Uns allen gemein ist das 
Interesse am SV 1848 Bad Buchau. 

Neu eingeführt haben wir im Jahre 2023, dass zu Beginn der Vorstandssitzungen – ähnlich wie 
hier auf der Generalversammlung – jede Abteilung über neue Entwicklungen, wichtige Termine 
oder anstehende Aufgaben / Änderungen innerhalb der Abteilung informiert. Wir 
beabsichtigen damit für einen gleichen Informationsstand abteilungsübergreifend zu sorgen. 

In der Tischtennis-Abteilung, der auch das Volleyball und Badminton zugeordnet ist, gab es 
Mitte 2023 einen Wechsel in der Führung. Der langjährige Abteilungsleiter Manuel Contzen hat 
sein Amt in die Hände von Max Wiest übergeben. In den anderen Abteilungen herrscht weiter 
Kontinuität, es gab keine Wechsel. Die Abteilungsarbeit wird routiniert und professionell 
erledigt. Das ist sehr erfreulich. 

Der 22. Bad Buchauer Stadtlauf am 15.07.2023 wurde mit geänderter früherer Startzeit, die zu 
sehr positivem Feedback von Seiten der Läufer führte, sehr erfolgreich durchgeführt. Die Zahl 
der gemeldeten Teilnehmer bescherte uns einen neuen Rekordwert. In diese Euphorie „platzte 
dann die Bombe“, dass Guido Winzenried, das Amt des Hauptverantwortlichen für den 
Stadtlauf im Jahr 2024 nicht mehr übernehmen möchte. Das Entsetzen war deshalb groß, weil 
nicht unmittelbar ein Nachfolger gefunden werden konnte, somit stand der Fortbestand dieser 
einzigen abteilungsübergreifenden Veranstaltung des Sportvereins auf der Kippe. 

Das Jahr 2023 war – wie bei vielen anderen Vereinen / Organisationen auch – ein Jubiläumsjahr 
für den SV Bad Buchau. Mit Blick auf unsere Wurzeln als Turngemeinde Buchau im Jahr 1848 
konnten wir uns über das 175-jährige Vereinsjubiläum freuen. Dass das Vereinsjubiläum 
gefeiert werden muss, darüber war man sich innerhalb des Vorstands sehr schnell einig, über 
die Art und Weise gab es dann doch längere Diskussionen. Schließlich wurde beschlossen die 
Feierlichkeiten im Rahmen des Federseepokalturniers am 05.08.2023 zu begehen. Die 
Hauptorganisation übernahmen dankenswerterweise Alexander Menz, Dr. Nobert Gäng und 
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Uwe Bohner. Herr Heiner Vaut konnte als Radiomoderator für die Moderation der 
Veranstaltung gewonnen werden und führte professionell, kurzweilig und gewandt durch den 
Abend.  

Dabei kamen vier Zeitzeugen in Person von Herrn Eberhard Bürger, Herrn Josef Knoll, Herrn 
Werner Ströbele und Dr. Bertram Tschirdewahn zu Wort. 

 

 

 

Standesgemäß hätte das Vereinsjubiläum eigentlich in „unserer Vereinsgaststätte“ dem 
„Schwarzen Adler“ stattfinden müssen. Leider konnte die Gaststätte dieses Jubiläum nicht 
mehr feiern. Nachdem während der heute ablaufenden Amtsperiode zum dritten Mal ALLE 
Posten im Vorstand (reguläre Vorstandsmitglieder und Beisitzer) besetzt waren, gibt es durch 
das Ausscheiden von Guido Winzenried als Beisitzer mit dem Verantwortungsbereich 
„Stadtlauf“ einen Wechsel. Wie dieser Wechsel genau aussehen wird, werden die anstehenden 
Wahlen zeigen. 

Die Finanzen des Gesamtvereins sind geordnet, allerdings ist zu konstatieren, dass wir nach wie 
vor „von der Hand in den Mund“ leben und es uns nicht gelingt, größere Rücklagen für 
ungeplante Investitionen aufzubauen. Allerdings ist das nach unserer Auffassung nicht die 
Aufgabe eines Sportvereins. 
Der SV 1848 Bad Buchau konnte und kann allen seinen finanziellen Verpflichtungen jederzeit 
nachkommen. 

Gesa Fritzsche und mir als gleichberechtigten Vorständen wurde durch unsere Geschäfts-
stellenleiterin Joana Fauser zuverlässig, kompetent und immer aktuell, den Blick frei für das 
Wichtige „der Rücken freigehalten“. 
Nachdem unsere Homepage und deren Design „in die Jahre gekommen“ war, hat Joana in 
Eigeninitiative eine Neugestaltung mit Relaunch vorgenommen, den alle Interessierten im 
Internet in Augenschein nehmen können. Das Ergebnis ist ansprechend, modern und 
überzeugend gelungen! 
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Dafür möchten wir Joana im Namen des Gesamtvereins, aller Abteilungen und Mitglieder 
danken. Joana zieht „im Hintergrund die Strippen“, sie organisiert, archiviert, bearbeitet und 
erledigt die allfälligen Arbeiten der Geschäftsstelle und prägte damit unsere sehr positive 
Außenwirkung als Sportverein. Vielen herzlichen Dank. 
 
Doch jetzt wieder zurück zu unserem großen Problem der Nachfolgersuche für Guido 
Winzenried. Nach intensiver und zu unserem großen Glück letztlich doch noch erfolgreicher 
Suche konnten wir Anfang 2024 erfreulicherweise Alexander Menz als neuen 
Hauptverantwortlichen für den Stadtlauf gewinnen. Er wird in seiner neuen Aufgabe 
unterstützt von Thomas Strahl, der für die „Verpflegung / Versorgung“ der Läufer 
verantwortlich zeichnet und von Raphael Sauter, der für die Laufstrecken die Verantwortung 
übernehmen wird. Wir sind sehr glücklich über diese Lösung und allen Beteiligten ist ein sehr 
großer Stein vom Herzen gefallen! Es geht weiter, der Termin für den Stadtlauf 2024 steht, am 
Samstag, 20.07.2024 ist es soweit. 

Nicht vergessen möchten wir – wie in allen Vorberichten der Vorjahre auch – daran zu erinnern, 
dass der Vorstand unverändert einhellig der Meinung ist, dass die Tartanbahn und das 
Federseestadion durch einen Zaun vor Missbrauch oder mutwilliger Beschädigung geschützt 
werden müssen. Die bereits mehrfache Zerstörung der Plexiglas-Verglasung der 
Mannschaftsbänke im Federseestadion beweist leider, dass wir mit unseren Befürchtungen 
richtig liegen. Auch sind immer wieder Fahrradfahrer auf der Tartanbahn anzutreffen, die dort 
nichts zu suchen haben, leider. 

Um das „Projekt“ eines Turnhallen-Neubaus in Bad Buchau aus dem Jahr 2018 ist es leider nach 
wie vor sehr still. Als Sportverein werden wir die Stadt bzw. den Gemeindeverwaltungsverband 
bei der Konzeption und Planung mit Rat und Tat gerne unterstützen. 

Bad Buchau, 08. Februar 2024 

 

 

Gesa Fritzsche Wolfgang Lipke 
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Stadtlauf 
 

Stadtlauf 2023 es war ein „Rekordlauf“ bei „Rekordtemperaturen“: 

 

 Mit 552 gemeldeten Sportler:innen gab es eine Rekordbeteiligung bei unseren Läufen. 
Neue Höchstwerte gab es bei den Schülerläufen mit 155 Kindern, beim Bambinilauf mit 
80 Kindern und beim 5-km-Lauf mit 87 Meldungen.  

 Erwähnenswert sind das tolle Engagement und die Beteiligung der Schulen bei unserem 
Lauf. Nach längerer Zeit war auch die Grundschule aus Oggelshausen wieder mit einer 
stattlichen Zahl von Schüler:innen dabei.  

 Die Verlegung der Startzeit auf morgens war eine sehr gute Entscheidung. Als es sich 
die Tage davor abzeichnete, dass der Samstag heiß wird, waren wir alle froh darüber. 
Wir hatten dadurch wieder Läufer:innen am Start, z.B. aus Biberach, die sonst 
vermutlich nicht gekommen wären.  

 Die neue Zeitplanung hat gut geklappt. Das ist nicht selbstverständlich, wenn es keine 
Erfahrungswerte dazu gibt.  

 Die Kooperation mit dem Adelindisfestverein beim Thema Bewirtung war ein 
gelungenes Projekt. Das Jahrgängerfest am Freitag war gut besucht und ist sicherlich 
eine Bereicherung für unsere Stadt Bad Buchau.  

 Die nochmals geänderte Streckenführung bei der Schlussrunde war eine große 
Erleichterung bei der Absperrung und bei der Abfahrt der PKWs vom Parkplatz beim 
Kurzentrum.  
 

Beim diesjährigen Lauf hatten wir im Vorfeld bis kurz vor dem Start so viele Herausforderungen 
wie schon lange nicht mehr zu bewältigen. Eine kleine Aufzählung ohne Anspruch auf 
Vollständigkeit: 

 Auf der Strecke gab es in Tiefenbach eine beschädigte Abwasserleitung. Der 
Streckenabschnitt war deshalb gesperrt. Nach einigen Telefonaten und Gesprächen mit 
Bürgermeister Müller aus Tiefenbach und Klaus Merz für den GVV Bad Buchau, konnten 
wir eine Lösung finden die es uns ermöglicht hat, durch die Baustelle zu laufen. 

 In Alleshausen wurden umfangreiche Kabelarbeiten auf unserer Strecke durchgeführt. 
Bis zum Lauf selbst war aber ein Großteil der Kabeltrassen wieder geschlossen. Nur an 
einigen Querkanälen hat der Feinbelag immer noch gefehlt. Am Freitagabend hat uns 
Bürgermeister Patrick Hepp informiert, dass es nicht mehr gereicht hat alle Querkanäle 
rechtzeitig zu verschließen. Er hat dann eine Firma organisiert, welche die Kanäle am 
Samstag vor dem Lauf mit etwas Wandkies besser begehbar gemacht hat.  

 Die Laufstrecke im Kurpark war von vorneweg schon in keinem besonders guten 
Zustand. Dann kam in der Nacht von Dienstag auf Mittwoch der große Sturm und hat 
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im Kurpark und auf der Strecke seine Spuren hinterlassen. Am Mittwoch hat mich Guido 
Klaiber vom Gesundheitszentrum Federsee (GZF) angerufen und mitgeteilt, es habe 10 
große Bäume umgelegt und er habe große Probleme eine Firma zu finden, die diese 
zeitnah entfernt. Dank des großen Engagements des GZF und der tatkräftigen Mithilfe 
des städtischen Bauhofs, konnte die Strecke dann aber doch noch soweit frei gemacht 
werden. Theo Gnann hat mit einem Laubblasgerät der Stadt den Steg nach Moosburg 
von den Sturmresten befreit.  

 Raphael und Ludwig Sauter hatten durch die erneut geänderte Streckenführung im 
Kurpark sowie den Sturmschäden wieder alle Hände voll zu tun. Ein besonderes 
Dankeschön an diese beiden, sie haben hier hervorragende Arbeit geleistet  

 

Insgesamt war es wieder eine von allen Abteilungen gemeinsam durchgeführte, tolle 
Veranstaltung. Sie ist eine Bereicherung für unsere Heimatgemeinde und hat eine positive 
Außenwirkung für den Sportverein und die Stadt Bad Buchau.  Ich habe viele positive 
Rückmeldungen erhalten und gebe sie gerne weiter.  

Ein besonderer Dank geht an die Freiwillige Feuerwehr, dem DRK sowie an die Stadt Bad 
Buchau, speziell dem städtischen Bauhof und dem GZF für die unkomplizierte und tatkräftige 
Unterstützung. 

Dann noch etwas in eigener Sache. Ich hatte mich schon vor dem Lauf 2023 entschieden die 
Organisationsleitung abzugeben. Das hat persönliche und familiäre Gründe. Persönlich ist es 
so, dass diese Aufgabe sehr nahe an meinem beruflichen Aufgabenfeld liegt und ich gerne auch 
andere Dinge in meiner Freizeit tun möchte. Nachdem ich im November 2010 die 
Organisationsleitung kurzfristig übernommen habe, da der Lauf sonst nicht hätte durchgeführt 
werden können, habe ich das schon einmal nach 5 Jahren gedacht und danach war der 10. Lauf 
mein Ziel. Corona ist dann dazwischengekommen und ich wollte es nicht einfach so auslaufen 
lassen.  

Jetzt haben wir den Lauf wieder richtig gut in Schwung gebracht und wichtige Weichen-
stellungen für die Zukunft, wie Streckenführung und Startzeiten, umgesetzt. Auch konnten wir 
einige neue engagierte Teammitglieder für das Projekt Stadtlauf begeistern und gewinnen.  

Inhaltlich war es für mich eine eindeutige Entscheidung, die mir aber trotzdem schwer-gefallen 
ist. Dies liegt vor allem daran, dass wir ein tolles und engagiertes Team haben und ich alle 
persönlich sehr schätze.  

Nachdem ich es fast schon aufgegeben hatte eine gute Nachfolgelösung zu finden, konnte ich 
zum Jahresanfang an das Orgateam die erfreuliche Mitteilung weitergeben, dass es mit dem 
Stadtlauf weitergeht. Nach mehreren Gesprächen ist es gelungen, mit Alexander Menz und 
Thomas Strahl, neben Raphael Sauter, zwei gut zum Team passende neue Leitungs-mitglieder 
mit dem notwendigen Know-how für eine Teamlösung in der Leitung des Stadtlaufs zu 
gewinnen. 
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Es soll es zukünftig 3 Verantwortungsbereiche geben: 

Verwaltung     = Alexander Menz 

Strecke            = Raphael Sauter 

Versorgung     = Thomas Strahl 

Ich wünsche dem neuen Leitungsteam viel Spaß und Erfolg, helfe gerne weiterhin mit und stehe 
bei Bedarf selbstverständlich mit Rat und Tat zur Seite.  

 
Guido Winzenried, Organisationsleitung 
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Abteilung Fußball 
 

SV Bad Buchau Jugendfußball 2023 

Der umfangreiche Trainings- und Spielbetrieb konnte im Frühjahr 2023 wie gewohnt wieder 
aufgenommen werden. Im Mai wurde nach längerer Pause ein sehr gut organisierter Bambini- 
und F-Jugendspieltag im Federseestadion durchgeführt. Unsere C-Jugend wurde verdient 
Bezirkspokalsieger und konnte in der Regionenstaffel einen vorderen Platz belegen.  Leider 
musste die A-Jugend aus dem laufenden Spielbetrieb 2022/2023 aufgrund Spielermangels 
abgemeldet werden. Aktuell trainieren und spielen über 220 Kinder bzw. Jugendliche, welche 
von 35 ausschließlich ehrenamtlich tätigen Übungsleiter/innen betreut werden. In die 
bestehende Spielgemeinschaft SGM Federsee wurde der SV Oggelshausen im unteren 
Jugendbereich erfolgreich integriert. Wir haben bzw. hatten insbesondere im Jugendbereich 
eine erhebliche Zunahme von Jugendspieler, welche als Flüchtlinge aus diversen Nationen neu 
nach Bad Buchau gekommen sind und unsere Trainerteams unter anderem bei der 
Kommunikation vor erhebliche Probleme stell(t)en. Es ist uns bisher gelungen alle 
fußballbegeisterten Kinder bzw. Jugendliche in den Trainings – bzw. Spielbetrieb aufzunehmen, 
allerdings sind auch unsere ehrenamtlichen Kapazitäten und Möglichkeiten begrenzt. Teilweise 
haben wir jetzt schon Trainingsgruppen mit ca. 40 Spielern und bewegen uns somit an der 
Belastungsgrenze für unsere Trainerteams, welche mit überragendem (teilweise schon 
langjährigen) ehrenamtlichen Engagement sich um den Jugendfußball hier vor Ort aktiv 
kümmern. Absolutes Highlight war in 2023 natürlich der erste gemeinsame Ausflug aller 
Fußballer/innen von den Bambini“s bis zur AH des SV Bad Buchau zum Drittlagespiel des SVSV 
Ulm gegen Hallescher FC im Oktober. Mit insgesamt 3 Bussen und über 160 Teilnehmer/innen 
reisten wir an die Donau und erlebten ein tolles Spiel. Unsere F/E Jugendspieler durften in ihren 
nagelneuen Trikots als Einlaufkinder mit den Profis auflaufen! 
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Überblick der einzelnen Mannschaften: 

 

Bambini Vorrunde Saison 2023/2024 

 

 

Auch in diesem Halbjahr hatten die Bambinis des SV Bad Buchau unter den Trainern Mischka 
Leistmeister, Theo Polm, Nico Pfister und Stefan Hofmann erfolgreiche und mit Freude 
verbundene Spieltage absolviert.  

Dabei stand der Spaß am Kicken und die Gemeinschaft im Focus und dass die Kids nach dem 
Schlusspfiff den Platz mit strahlenden Gesichtern verlassen haben. 

 

F-Jugend Vorrunde Saison 2023/2024 

Die F Jugend nahm an 4 Spieltage erfolgreich teil und die Jungs um das engagierte Trainerteam 
hatten mächtig Spaß auf dem Platz und zeigten ihr Können. Tolle Kombinationen und 
Torabschlüsse waren im Minutentakt zu bestaunen. F-Jugend nimmt an 2 Hallenturniere teil. 
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E-Jugend (E1) Quali-Staffel 9 

In der Quali-Staffel 9 des Bezirk Donau konnte die E1 der E-Jugend der SGM SV Bad Buchau / 
Federsee einen guten vierten Tabellenplatz erreichen. Bis zum vorletzten Spieltag war sogar 
noch der Gewinn der Meisterschaft möglich, allerdings konnte das entscheidende Spiel dann 
leider nicht gewonnen werden. Von 6 Spielen ging die E1 vier Mal als Sieger vom Platz, dem 
standen 2 Niederlagen entgegen. Insgesamt war es eine gute Leistung des Teams und mit ein 
bisschen mehr Glück wäre noch viel mehr möglich gewesen. Das Trainerteam ist sehr zufrieden. 
Gratulation an die Kids für das gute Ergebnis und viel Erfolg bei den nächsten anstehenden 
Spielen! 

 

E-Jugend (E2) Quali-Staffel 10 

Die E2 der E-Jugend der SGM SV Bad Buchau / Federsee konnte in der Quali-Staffel 10 des 
Bezirk Donau den ersten Tabellenplatz erreichen. Dank eines besseren Torverhältnisses konnte 
das Team nach 5 Spielen (4 Siege / 1 Niederlage) den ersten Platz am letzten Spieltag 
verteidigen und darf sich daher als Quali-Meister feiern lassen. Eine durchweg geschlossene 
Mannschaftsleistung und ein starker Teamgeist waren die Basis für dieses tolle Ergebnis. 
Herzlichen Glückwunsch an die Kids und weiter viel Erfolg bei den weiteren Spielen. 
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D-Jugend Vorrunde Saison 2023/2024 

Wir starteten am 21.08.2023 in die Saisonvorbereitung mit 39 spielberechtigten Kindern, davon 
20 aus dem Jahrgang 2011 und 19 aus dem Jahrgang 2012. Als SGM Federsee mit Spielern aus 
Betzenweiler, Dürmentingen, Oggelshausen und Bad Buchau, mussten sich nicht nur die 
Spieler, sondern auch das neue Trainerteam erst einmal finden (Daniel Gnann, Axel Manz, 
Hüseyin Aytekin, Marc Rothenhäusler alle SV Bad Buchau; Reinhold Gaiser vom SV 
Oggelshausen; Tobias Ocker und Dominik Selg beide SV Dürmentingen). Dies hat sehr schnell 
funktioniert, so haben sich nicht nur die Kinder, sondern auch das Trainerteam vom ersten 
Training an gut verstanden und schnell konstruktiv zusammengearbeitet.  

Von Anfang an wurden die Mannschaften aus allen Vereinen zusammengewürfelt, denn nur so 
kann man eine Spielgemeinschaft mit Leben füllen und ein „miteinander“ stärken. 

Nach 3 Vorbereitungsspielen mit einer Niederlage und 2 Siegen, konnten wir in die Saison 
starten. 

D1: Die D1-Mannschaft konnte die Vorrunde mit einer zufriedenstellenden Leistung 
abschließen. Mit insgesamt 4 Siegen und 3 teilweise unglücklichen Niederlagen konnte 
man sich trotzdem mit dem 4. Tabellenplatz in der oberen Tabellenhälfte festsetzen. 
Die Kinder konnten in allen Partien mithalten und mussten sich in zwei Partien aufgrund 
der unglücklichen Chancenverwertung knapp geschlagen geben. 

D2: Die D2-Mannschaft, welche überwiegend aus dem jüngeren Jahrgang bestand, hatte es 
leider nicht ganz so leicht in ihrer Staffel. Leider war die Einteilung der Staffel sehr 
unglücklich, und so musste sich die Mannschaft mit 5 D1-Mannschaften messen. In 
diesen Spielen konnte man zum einen die deutlichen körperlichen Unterschiede sowie 
auch das ein oder andere Mal bessere Spielverständnis aufgrund des älteren Jahrganges 
der gegnerischen Mannschaft, feststellen. Jedoch haben die Kinder auch in diesen 
Spielen lernen können und werden in der Rückrunde von diesen Erfahrungen profitieren 
und dies mit Sicherheit ins positive Ummünzen. 

 
Ende November starten wir mit zwei Mannschaften in die Hallenrunde, da alle Kinder Spaß am 
Fußball haben und eine lange Winterpause ohne Spielbetrieb weder für die Kinder noch für die 
Trainer eine Option waren. 
 
Wir hoffen auch hier erfolgreich zu sein, aber vor allem den Teamgedanken und den Spaß am 
Spiel zu festigen. 
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C-Jugend Vorrunde Saison 2023/2024 

Die C-Jugend spielte mit 2 Mannschaften insgesamt eine erfolgreiche Quali-Runde 2023. Im 
Training sind durchschnittlich 25 Spieler anwesend. Die Jugendlichen sind mit viel Ehrgeiz und 
Engagement bei jedem Wetter dabei. Die sehr hohe Trainingsbeteiligung schlug sich daher bei 
den Ergebnissen in den jeweiligen Qualistaffeln nieder. 
Die C2 (ausschließlich Spieler der jungen Jahrgangs 2010) konnte in einer sehr schweren Quali-
Staffel als 9er Mannschaft einen hervorragenden 6. Tabellenplatz belegen. Hierbei konnten bei 
8 Spielen 3 Siege gefeiert werden. 
Die C1 konnte in ihrer Quali-Staffel einen sehr guten 3. Platz belegen. Bei insgesamt 8 Spielen 
konnten 5 Siege und 1 Unentschieden verbucht werden. 
Das 7-köpfige Trainerteam rund um beide Mannschaften ist mit der Entwicklung beider 
Mannschaften sehr zufrieden und freut sich auf eine erfolgreiche Rückrunde im Jahr 2024.“  
 

B/A Vorrunde Saison 2023/2024 

Die B und A-Jugend trainierten gemeinsam. 

Die B-Jugend belegte in der Herbstrunde einen guten vierten Platz und qualifizierte sich somit 
für die Leistungsstaffel im Frühjahr. Das eine oder andere Spiel konnte aufgrund mangelnder 
Nutzung hochkarätigster Torchancen nicht gewonnen werden und verhinderte somit eine 
bessere Platzierung. Der Trainingsbesuch war gut und die Jungs hatten um Cheftrainer Säge 
viel Spaß miteinander auch neben dem Platz. Aktuell ist die Kaderstärke bei 22 Spieler. 

 

Die A-Jugend verfügt über einen dünnen Spielerkader. Ohne Aushilfe von Spieler aus der B-
Jugend wäre man nicht spielfähig. Trotz aller Probleme konnte der Spielbetrieb im Herbst 
aufrechterhalten werden, wenn dies auch für Koordinator B/A Säge ein ziemlich 
nervenaufreibendes Unterfangen war. Im Hinblick auf die Frühjahresrunde müssen alle 
Möglichkeiten genutzt werden die A-Jugend im Spielbetrieb zu halten.  

 

Aktive Mannschaften 

Im Bereich des Aktivenfußballs blickt die Abteilung auf ein sportlich durchwachsenes Jahr 
zurück, wobei das Wort „durchwachsen“ differenziert betrachtet werden muss. 

 

Herren 

Bei den aktiven Herren wurde die Spielgemeinschaft mit den Partnervereinen SV Oggelshausen 
und SV Kanzach nach dem erneuten sportlichen Abstieg in die Kreisliga B auf beide 
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Herrenmannschaften ausgeweitet. Somit konnten wir für die laufende Saison 2023/2024 zwei 
Mannschaften in Konkurrenz stellen. 

Leider ist die erste Mannschaft auch diese Saison hinter den Erwartungen und befindet in der 
Kreisliga B1 nach der Vorrunde mit 15 Punkten auf dem 8 Tabellenplatz. Die zweite Mannschaft 
befindet sich in der Kreisliga B2 mit 7 Punkten auf dem 14 Tabellenplatz. 

Die Vorbereitung für die Rückrunde hat Anfang Februar begonnen mit dem Ziel möglichst viele 
Spiele positiv zu gestalten. Aktuell laufen die Planungen für die neue Saison auf Hochtouren. 

 

Damen 

Die Spielgemeinschaft der Damen SGM Aulendorf / Bad Buchau haben die Saison 22/23 in der 
Bezirksliga Riß mit dem 2. Platz beendet. Im letzten Spiel gegen den erstplatzierten Mietingen 
2 haben sie den Meistertitel knapp verpasst. Trotzdem erreichte die Mannschaft den direkten 
Aufstieg in die Regionenliga, da Mietingen 2 aufgelöst wurde. Herzlichen Glückwunsch an 
dieser Stelle.  

Der Start in der höheren Liga verlief schlecht und die Damen der SGM beendeten die Hinrunde 
der Saison 23/24 auf dem letzten Platz. In der Rückrunde wollen sie einige Punkte gut machen 
und haben bereits Anfang Januar mit der Vorbereitung begonnen. 

 

AH 

Auf ein äußerst bitteres Jahr neben dem Platz müssen die AH Fußballer zurückblicken, da zwei 
langjährige AH Fußballkameraden leider verstorben sind. Mögen Sie in Frieden ruhen und uns 
von oben weiter zuschauen bzw. begleiten.  
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Die Trainingsbeteiligung war unter anderem aufgrund von Verletzungen teilweise sehr 
überschaubar und es mussten einzelne Trainingseinheiten mangels Teilnehmer kurzfristig 
abgesagt werden. Am Kleinfeldturnier am Bussen wurde teilgenommen, wo wir im Halbfinale 
nach Elfmeterschießen leider knapp unterlagen.  

 

 

 

Neben dem Platz waren wir bei diversen Arbeitseinsätzen am Start. Unter anderem beim SVB 
Stadtlauf, wo unter bewährter Organisation von Grillmeister Manne Zöllin die AH‘ler sich auch 
in bester Form präsentierten. Erstmals führten wir zwei eintägige Fahrradtouren durch. Im Mai 
ging es von Ulm aus mit dem Fahrrad über den Blautopf zurück an den Federsee. Im August 
dann ging es mit der Räuberbahn nach Pfullendorf.Bei bestem Augustwetter fuhren wir mit 
genügend Pausen wieder Richtung Federsee und verbrachten einen tollen Tag auf dem 
Fahrrad. Danke an dieser Stelle wie gehabt an unseren Tourenplaner Stefan Roth!! 
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Wir wünschen allen Mannschaften eine erfolgreiche und verletzungsfreie Rückrunde. 

 

sonstige Aktivitäten 

Auch außersportlich war das vergangene Jahr sehr umtriebig. Im Frühjahr 2023 hat wieder eine 
„Unkrautjätaktion am Sportgelände des Federseestadions stattgefunden. Hierbei funktioniert 
die Zusammenarbeit in der Abteilung und mit dem städtischen Bauhof hervorragend.  

Im Sommer organisierten wir einen ersten gemeinsamen Saisonabschluss von den Bambinis bis 
zur AH. Zudem haben wir erneut das sogenannten Stammtischturnier und den Federseepokal 
ausgerichtet. Im Herbst durften wir (fast schon traditionell) den Barbetrieb bei der Interdive 
organisieren. Über das Highlight des Stadionausfluges nach Ulm wurde vorher schon berichtet.  

Abschließend für das Jahr 2023 richteten wir am 30.12.23 das interne Silvesterturnier in der 
Halle der Federseeschule aus. 

Wir möchten uns an dieser Stelle bei allen Organisatoren und Helfern recht herzlich bedanken. 

Vorschau 

Auch in diesem Jahr werden wieder unterschiedliche außersportliche Aktivitäten stattfinden.  

Besonders zu erwähnen ist, dass wir am 08. Juni 2024 zum 1. Mal eine Mopedausfahrt mit Start 
und Stopp an der Federseeschule organisieren werden. Hierzu sind alle Fahrer und Gefährte 
bis 50ccm herzlich eingeladen. Bei größerer Kubikzahl werden wir aber sicher ein Auge 
zudrücken. 

Weiterhin laufen Planungen und Abstimmungen hinsichtlich den aus unserer Sicht benötigten 
Vereinsräumlichkeiten an den Sportanlagen. Die Gespräche mit der Gemeinde sind produktiv. 
Hoffen wir auf eine zeitnahe Umsetzung. 

Die sportliche Zielsetzung für die kommende Saison ist die Besetzung aller Mannschaften in der 
Jugend und bei den Aktiven. Zusätzlich soll der sportliche Erfolg bei den aktiven Herren 
zurückkehren. 

 

Uwe Bohner, Jugendleitung und Chris Contzen, Abteilungsleitung Fußball 

  



 

 

Berichtsheft Generalversammlung 2024 

19 

Abteilung Faustball 
 

Die Faustballer des SVB suchen Verstärkung 

Nachdem das Verletzungspech den Faustballern treu geblieben ist und durch Wegzug von 
treuen Spielern ist die Spieleerdecke wieder eng geworden und selbst der regelmäßige 
Trainingsbetrieb war zwischendurch nicht mehr gewährleistet. Ein aktiver Spielbetrieb ist im 
Moment kein Thema mehr. 

Auch die Vorstellung der Abteilung im Rahmen des Vereinsjubiläums „175 Jahre SVB“ und der 
Aufruf an Interessierte brachte keinen Erfolg. 

Die kameradschaftlichen Veranstaltungen konnten durchgeführt werden und tragen zum 
Zusammenhalt bei. 

Ein Höhepunkt war hierbei der Besuch bei ehemaligen Mitspielern in Göppingen und der damit 
verbundene Besuch des Handballspitzenspiels von Frisch-Auf- Göppingen gegen die Rhein-
Neckar-Löwen. 

Außerdem fanden das Sommerfest, die Winterwanderung und der Kartenabend sowie die 
Jahresabschlussfeier guten Anklang. 

Auch der Gesamtverein konnte wie üblich beim Stadtlauf unterstützt werden. 

Mein Dank gilt allen Mitgliedern der Abteilung für die Treue und den guten Zusammenhalt 
innerhalb der Abteilung. 

 

Gerhard Kienzler, Abteilungsleiter 
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Abteilung Handball 
 

Jahresbericht 2023/2024 der Handball-Abteilung 

 

Männermannschaft 

Nach der Saison 2022/2023 war die Herrenmannschaft durch mehrere Abgänge geschwächt. 
Jedoch konnte über das Gerümpelturnier im Sommer neue Spieler angeworben werden und 
die Mannschaft startete mit einem großen Kader in die neue Saison. Der Saisonstart lief jedoch 
schlecht, da viele neue Spieler leider nur teilweise Handballerfahrung hatten und die 
Mannschaft erst zusammenfinden musste. Im Laufe der Saison merkte man jedoch 
Fortschritte. 

 

Frauenmannschaft 1 / 2 

Nachdem die erste Frauenmannschaft in der Saison 2022/2023 Meister in der Bezirksklasse 
geworden ist und somit in die Bezirksliga aufgestiegen ist, stehen sie in der laufenden Saison 
2023/2024 in der neuen Liga im hinteren Teil der Tabelle. 

 

Die Damen 2 belegen zurzeit den letzten Platz in der Bezirksklasse, da sie durch viele 
Verletzungen geschwächt sind. Zu Beginn der Saison fanden sich die Frauenmannschaften 
durch viele Mannschaftsaktivitäten im Sommer 2023 spielerisch und mannschaftlich besser 
zusammen. 
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Weibliche A-Jugend 

In der Saison 2023/2024 hat es die weibliche A-Jugend in der Vorrunde trotz einer neuer 
Mannschaftskonstellation durch ihre gute Platzierung in die Bezirksliga geschafft. In der 
Rückrunde der Bezirksliga liegen sie momentan auf dem letzten Platz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Weibliche B-Jugend 

Für die Saison 2023/2024 konnte leider keine weibliche B-Jugend gemeldet werden. Die 
restlichen B-Jugend Spielerinnen wurden in der A-Jugendmannschaft integriert. 

 

Weibliche C-Jugend 

In der Saison 2023/2024 bekam die weibliche C-Jugend Zuwachs aus der D-Jugend. Sie 
schafften es in der Vorrunde nicht in die Bezirksliga zu gelangen und spielen daher in der 
Rückrunde in der Bezirksklasse. Hier belegen sie aktuell den 4. Tabellenplatz.  

 

Gemischte D-Jugend 

Es konnte eine gemischte D-Jugend in der Saison 2023/2024 gemeldet werden. Sie schafften 
es in der Vorrunde nicht in die Bezirksliga zu gelangen und spielen daher in der Rückrunde in 
der Bezirksklasse. 

 

E-Jugend 

In der E-Jugend gibt es keine Tabellenplätze. In der ersten Hälfte der Saison wurden Spieltage 
mit Koordinationsübungen, Parteiball und 4+1 Handball ausgetragen. In der zweiten Hälfte der 
Saison 2023/2024 wird dazu übergegangen, das normale 6+1 Handball zu spielen. An jedem 
Spieltag erfolgte eine Siegerehrung und alle Spieler und Spielerinnen erhalten eine Urkunde. 
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Minis bzw. F-Jugend 

In der Saison 2023/2024 wurden eine F-Jugend gemeldet. Bei der F-Jugend wird den Kindern, 
durch einfache Übungen und Spiele sportliche Möglichkeiten nahegebracht. Es soll eine 
allgemeine sportliche Ausbildung durchgeführt werden, die bei verschiedenen Spieltagen, auch 
im Wettkampf gegen einander, geübt werden. Die Spieltage sollten nicht unter einem 
wettkämpferischen Aspekt stehen, sondern sollten den Kindern den Spaß am Sport vermitteln. 
F-Jugend Spieltage sind etwas Besonderes, hier kann man die Begeisterung der Jüngsten immer 
wieder miterleben. 

 

Aktivitäten der Handball-Abteilung im Jahr 2023/2024 

 Das 50-jähriges Jubiläum wurde in der Sporthalle in Bad Buchau am 10.06.2023 gefeiert 
 Weihnachtsfeier/ Neujahrsfeier der Handballabteilung am 12.01.2024 im Rosengarten 

in Bad Buchau 
 

Abteilung allgemein 

Im Laufe des Jahres 2023 zeichnete sich immer mehr ab, dass die Abteilungsführung immer 
besser und eingespielter wird. Die Zusammenarbeit mit den Trainern und anderen Helfer klappt 
einwandfrei. Die Abteilungsleitung setzt sich wie folgt zusammen Jugendleiterin Rebecca 
Hägele, Kassier Julian Haas und Abteilungsleiter Patrick Haas. 

Wir wünschen der neuen Abteilungsleitung einen erfolgreichen gemeinsamen Weg für die 
kommenden Jahre in der Abteilungsleitung. 

 

Abteilungsleiter Patrick Haas  
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Abteilung Tischtennis 
 

Nach dem bedauerlichen aber nachvollziehbaren Rückzug der aktiven Tischtennismannschaft 
befindet sich die Abteilung im Neuaufbau. Wir trainieren mittlerweile an 2 Übungsabenden, da 
erfreulicherweise eine größere Anzahl an Jugendlichen regelmäßig zum Training erscheint. 
 
Die gesetzteren Mitglieder der Abteilung treffen sich immer montags von 19:00 bis 20:30 Uhr 
zum ungezwungenen Spiel - der Spaß an dieser schönen Sportart steht hier im Vordergrund. 
Neue Mitspieler aller Leistungsstärken sind immer herzlich willkommen. 
 
Für die jüngeren Akteure steht die bisherige Trainingszeit am Mittwoch von 19:30 bis 21:00 Uhr 
zur Verfügung, und auch hier soll erst mal die Freude am Spiel im Vordergrund stehen. 
Momentan wird regelmäßig an 5 Platten geübt. Als Aufsichtspersonen fungieren aktuell noch 
Papa oder Mama, auf Dauer sollte aber das Ziel sein, die Kinder in einen geregelten Trainings- 
und Spielbetrieb zu bringen. Dieses zarte Pflänzlein der Hoffnung muss aber sensibel behandelt 
werden, der Anfang ist aber schon mal gemacht. Und auch bei den Jugendlichen gilt: wer gern 
dabei sein will - einfach vorbeikommen. 
 
Max Wiest, Abteilungsleiter 
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Abteilung Ski 
 

Die Skisportabteilung kann auf ein ruhiges Vereinsjahr zurück blicken nach Pandemiebedingten 
Ruhezeiten wird es mit dem Schnee in den niederen Skigebieten immer schwieriger das 
Kursangebot aufrecht zu halten. Die Planung des Skikurses 2023 fand rechtzeitig ende Sommer 
statt, leider hat uns hier nicht der fehlende Schneefall einen Strich durch die Rechnung 
gemacht, sondern dieses Mal die nicht ausreichende Übungsleiteranzahl. Bedingt durch 
Studium, Schwangerschaft und Auslandsaufenthalte konnte der reguläre Kursbetrieb nicht 
sichergestellt werden. Wir mussten schweren Herzens den Skikurs absagen. Skischule und 
Ausfahrten leiden aktuell an den enorm gestiegenen Bus- und Liftpreisen. Aktuell sind zwei 
weiter Ausfahrten geplant. Morgen 24.02 nach Warth mit Apres-Ski Party und die 
Abschlussfahrt am 6. April nach Melau. 

 

Erfreulich ist, dass trotz der fehlenden Vereinsveranstaltungen unser lizenzierten Übungsleiter 
ihre Lizenzen dieses Jahr verlängern konnten. Umso für die nächsten Kurse aufgestellt zu sein. 

 

Für den Skiclub im SV 1848 Bad Buchau e.V. 

Meike Beck, Felix Kniele und Thomas Beck  
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Abteilung Schwimmen 
 

Das Team der Schwimmabteilung konnte zwei neue Übungsleiterinnen dazu gewinnen.  Somit 
konnten wir erfreulicherweise unser Angebot deutlich erweitern. Selina Mayer wird zukünftig 
Babyschwimmen 1-4 und Wassergewöhnung 1 und Andrea Hofmann die Wassergewöhnung 2 
und 3 anbieten.  

Julia Lausch verabschiedet sich in Kürze in die Babypause, aber die Schwimmkurse werden trotz 
allem wie geplant durch ihr Team weitergeführt. Die Organisation wird Julia trotzdem noch in 
vollem Umfang weiterführen.  

Aufgrund des hohen Verwaltungsaufwandes wird zukünftig Frau Sabrina Kugler der 
Schwimmabteilung unter die Arme greifen.  

Unserer Kassiererin Nadine Zippel und unsere Abteilungsleiterin Sarah Müller geben ihr Amt 
ab, da sie sich neuen Aufgaben widmen werden. Nadine Zippel wird vorerst durch den 
Finanzreferent des Gesamtvereins Mathias Kopf vertreten.  

Die Stelle der Abteilungsleitung ist momentan noch unbesetzt. Wir hoffen baldmöglichst einen 
Nachfolger/Nachfolgerin gefunden zu haben.  

 

Das Team der Abteilung Schwimmen 
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Abteilung Turnen 
 

Turnmäuse, Turnäffchen & Turntiger 

Kinderturnen ist mehr! 

Kinderturnen bietet den Kindern die Bewegungs- und Erfahrungsräume, die sie für ihre 
gesamte Persönlichkeitsentwicklung benötigen. Gruppenerfahrungen und das gemeinsame 
Erleben stärken das Selbstbewusstsein und die Körpererfahrung und fördern das soziale 
Verhalten unserer Kinder. Durch eine abwechslungsreiche Stundengestaltung – z.B. Lauf-, 
Wett- und Geschicklichkeitsspiele, Geräteparcours oder speziell kindgerechte 
Haltungsschulung mit oder ohne Gerät wird versucht die sportartübergreifenden Grundlagen 
wie Laufen, Klettern, Springen, Balancieren, Werfen, Rollen usw. zu erlernen, zu fördern und 
zu festigen. Eine Kinderturnstunde soll einen Beitrag zur Erhaltung der Bewegungsfreude, der 
Neugierde und der Aktivitätsbereitschaft des Kindes leisten. Außerdem sollte die körperlich-
motorische Entwicklung und die Erfahrung von Sinnes- und Bewegungserlebnissen gefördert 
werden. Das Kind kann durch das Kinderturnen lernen eine Beziehung zu sich selber und zu 
anderen aufzubauen. Kinderturnen schafft die Grundlage für viele Sportarten, da es die 
koordinativen Fähigkeiten fördert. Fehlen dem Kind in dieser sensiblen Phase entsprechende 
Reize, so wird das individuell mögliche Höchstmaß nicht erreicht. Vielfältige Bewegungsformen, 
die das Kinderturnen vermitteln, helfen die Voraussetzungen für eine gesunde Entwicklung zu 
schaffen. Deshalb legt das Kinderturnen den Grundstein für einen lebenslangen Freizeitsport 
oder ist Ausgangspunkt für wettkampforientierten Sport.  
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Aktuell 87 Kinder werden in diesem Turnjahr von acht Übungsleiterinnen und einem 
Übungsleiter betreut. 

Den Beginn am Dienstag machen die Fünf-bis Sechsjährigen in der Tigergruppe, in der 
momentan 33 Kinder turnen. Danach folgen die Kleinsten in der Mäusegruppe, in der 24 Kinder 
unter 2 Jahren erste Erfahrungen mit den Geräten in Begleitung ihrer Eltern machen. Den 
Abschluss bildet die neu gebildete Äffchengruppe, in der aktuell 30 Kinder im Alter von 3 bis 4 
Jahren ebenfalls noch mit einem Elternteil turnen.  

Auftritte hatten wir im Jahr 2023 auch wieder. Beim Kinderball führten die Turntiger einen Tanz 
auf und am Weihnachtsmarkt begleiteten sie den Nikolaus auf den Marktplatz. 

Zudem hatten wir beim Kinderferienprogramm drei Angebote für Kinder im Alter von 1 bis 10 
Jahren aufgebaut und durchgeführt. Über 70 Kinder hatten bei sommerlichen Temperaturen 
viel Spaß beim Toben in der Bittelwiesenturnhalle. 

Und schließlich hatten wir beim Vereinsjubiläum eine kleine Bewegungslandschaft in der 
Federseeturnhalle aufgebaut und für über 100 kleine Teilnehmer, die alle Angebote erfolgreich 
durchlaufen hatten, Nutella-Crêpe und ein Getränk auf Vereinskosten ausgegeben. 

Übungsleiterinnen:  Mäuse: Carolin Fetscher, Nadine Zippel, Philipp Rampp 

Äffchen: Carola Jacoby, Angelika Lipke, Enikö Mayer, Gesa Fritzsche 

Tiger: Yvonne Gleich, Rebekka Hinderhofer  

 

 

 

Seniorengymnastik  

Jeden Montag von 14.00 - 15.00 Uhr treffen sich zurzeit 25 Seniorinnen im evangelischen 
Gemeindehaus. 

Mit Gymnastik, Tanz und Spiel halten sich die Teilnehmerinnen beweglich und fit. 
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Die Mobilisierung und Lockerung der Gelenke, Kräftigung und Dehnung der Muskulatur für eine 
bessere Beweglichkeit, stehen immer auf dem Programm. 

Sowie auch Übungen zur Verbesserung der Konzentration, Koordination und des 
Gleichgewichts. 

Ein fester Bestandteil jeder Übungsstunde ist die Stuhlgymnastik. Hier können auch die nicht 
mehr ganz so mobilen und beweglichen Teilnehmer sitzend die Beweglichkeit und die Ausdauer 
verbessern, das Herzkreislauf-System stärken und gleichzeitig noch die Muskulatur kräftigen. 

Der Einsatz von Reissäckchen, Softbälle, Igelbälle, Stäbe, Hanteln, Terrabänder, Seile, 
Zauberschnur oder Doppelklöppel macht allen Teilnehmerinnen viel Freude. Abgerundet wird 
das Programm durch Sitztänze und Kreistänze, sowie Spiel und Spaß für die geistige Fitness.  

Gelegentlich wird anschließend im Gemeindehaus gemeinsam Kaffee getrunken. 
Geburtstagskaffees ein Fasnetsnachmittag am Rosenmontag und eine besinnliche 
Weihnachtsfeier sind fester Bestandteil im Seniorensport. Anstelle eines Ausfluges ging es 2023 
zum Eisessen auf den Marktplatz. 

Die gemeinsame Aktivität in der Gruppe bereitet viel Spaß, steigert das Wohlbefinden und gibt 
Gelegenheit neue Kontakte zu knüpfen. 

Interessierte Senioren sind jederzeit herzlich willkommen. 

 

Übungsleiterin:  Erika Braig 

 

Abteilungsleiterin:  Heike Diem 
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